
К КОММУНИЗМУ ПАРТИЯ ВЕДЕТ
Сегодня заканчивает 

работу внеочередная 
седьмая сессия Верхов
ного Совета СССР де
вятого созыва.

У нашей Родины — 
событие большой исто
рической важности. На 
рассмотрение и утвер
ждение сессии вынесен 
проект новой Конститу
ции Союза Советских 
Социалистических Рес
публик. Принятие но
вого Основного Закона 
страны знаменует исто
рический рубеж в стро
ительстве коммунизма, 
обогащает общую сок
ровищницу опыта ми
рового социализма и 

служит мощным сти
мулом в борьбе трудя
щихся всего мира за 
свободу, демократию, 
прочный мир и соци
альный прогресс.

Четыре месяца про
должалось всенародное 
обсуждение проекта 
Конституции СССР. 
«Обсуждение проекта 
Конституции еще раз 
показало, — сказал Ге
неральный секретарь 
ЦК КПСС, Председа
тель Президиума Вер
ховного Совета СССР, 
Председатель Консти
туционной Комиссии 
товарищ Л. И. Бреж
нев, — каким прочным 

и животворным являет
ся единство всех клас
сов и социальных 
групп, всех наций и на
родностей, всех поко
лений советского об
щества, сплоченных во
круг Коммунистиче
ской партии».

С чувством большой 
заинтересованности и 
ответственности об
суждали проект Ос
новного Закона и стро
ители Свердловского 
домостроительного ком
бината. Они внесли не
мало предложений в до
полнение к проекту, 
высказали свое одоб
рение его статей.

В эти дни во всех 
коллективах нача
лось обсуждение док
лада о проекте новой 
Конституции СССР и 
итогах его всенародно
го обсуждения, кото
рый сделал на сессии 
товарищ Л. И. Бреж
нев. Это событие спо
собствует повышению 
политической и трудо
вой активности масс, 
пробуждает в народе 
новые творческие си
лы.

Долг коллектива — 
выполнить свои социа
листические обязатель
ства в честь 60-летия 
Великого Октября.

Сегодня

в номере:

$ новости
• слово

ДЕПУТАТУ

• В ПАРТИЙНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ

ф МАСТЕР О СЕБЕ
И О ДЕЛАХ

ф ОКНО ГАИ

Эту бригаду нельзя 
назвать основной в це
хе № 4 завода ЖБИ. 
Ей больше подойдет, 
пожалуй, определение 
«вспомогательная». Но 
от того, как трудится 
бригада отделочников, 
которой руководит 
В. Н. Паршин, во мно
гом зависит ритмичная 
работа всего цеха. 
Бригада Паршина 
комплексная. Она объе
диняет людей разных 
строительных профес
сий: штукатуров, плот
ников, стекольщиков, 
маляров. А вместе они 
делают одно общее де
ло — готовят наруж-.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Светловский
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 
И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА
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Ю би л ейная вахта строителей
__ * - . . А раньше неред- IНАДЕЖНЫЙ КОЛЛЕКТИВ ™ |

■ ■ мя не обеспечивалась :
столяркой, стеклом.

ные стеновые панели 
к отправке на строи
тельные площадки го
рода.

Основной состав 
бригады, ее кос
тяк — люди старшего 
возраста, которые уже 
не первый десяток лет 
работают в цехе. За 
это время они сумели 
добиться высокого мас
терства, стали настоя
щими специалистами 
своего дела. Плотники 
С. Ф. Гайдукевич, В. А. 
Зверев, И..И. Семенов, 
штукатуры Н. М. Огло- 
бина, Ф. И. Паршина, 
В. Ф. Нилеченко зада
ют тон в бригаде, вы
полняют самые слож
ные и ответственные 
операции.

А такая минута бы

ла. Однажды случи
лось так, что бригада 
некоторое время рабо
тала без четырех чело
век. На отделке каждый 
рабочий на счету, а 
тут — сразу четыре. 
Трудно пришлось 
бригаде. И в этой си
туации очень ярко про
явился ее характер. 
Она работала не толь
ко без срывов, но все 
задания выполнялись 
вовремя, панели, как 
обычно, долго не задер
живались на участке 
бригады.

В цех № 4 Вик
тор Николаевич при
шел восемь лет 
назад, а вот бригадой 
руководит два года. По 
профессии стропаль. 
Невысокого роста, ху

дощавый, очень под
вижный. Я наблюдал, 
как он работает. За 
ним трудно уследить. 
Только что он прини
мал панели, а вот уже 
разгружает рамы на 
другом конце участка.

— Бригада полно
стью зависит от снаб
жения, — говорит мне 
Виктор Николаевич. — 
Как нас снабжают, так 
мы и работаем. Если 
снабжают хорошо, все 
необходимое есть, то и 
бригада работает нор
мально. В последнее 
время всем необходи
мым мы обеспечены. 
Это дает возможность 
повышать производи
тельность. работать 
ритмично, улучшать 
качество.

Часто мы ощущаем 
свою зависимость от 
участка формовки. От
туда к нам на участок 
нередко поступают па
нели плохого качества. 
Неровные торцы, тре
щины. Штукатурам 
приходится тратить 
время на исправление 
дефектов. А ведь этого 
можно не делать.

Серьезные и боль
шие задачи стоят пе
ред отделочниками. В 
цехе идет подготовка к 
аттестации продукции 
на Знак качества, и 
очень многое зависит 
от них. Думается, что 
бригада Паршина не 
подведет, с честью вы
полнит свои юбилейные 
обязательства.

И. ПОПОВ.

Хорошая работа кол
лектива цеха № 10 — 
залог успешного выпол
нения государственного 
плана заводом. В дни 
работы внеочередной 
сессии Верховного Со
вета СССР труженики 
цеха стараются тру
диться с полной отда
чей. Одну из бригад 
возглавляет В. А. Бо
роздин. Два дерятка 
лет трудится он в це
хе. До тонкостей изу
чил свое ремесло. Свой 
богатый опыт передает 
коллегам по труду.

НА СНИМКЕ В. А. 
БОРОЗДИН.
Фото В. Калимасова.

ГЕОЛОГАМ ТЮМЕНИ
Коллектив завода ЖБИ 

имени Ленинского комсомо
ла ежегодно помогает гео
логам Тюменской области 
осваивать новые нефтенос
ные районы Севера. Вот и в 
этом году заводчане гото
вятся выполнить заказ бу
ровиков Тюмени. В четвер
том квартале с предприя
тия уйдет в общей сложно
сти два железнодорожных 
состава — именно столько 
вагонов потребуется для 
перевозки изделий для пя
тиэтажного 119-квартирного 
дома.

16-этажный в строю
В поселке завода ЖБИ 

имени Ленинского комсомо
ла вступил в строй первый 
в этом районе 16-этажный 
жилой дом. Его ввел в экс
плуатацию коллектив стро
ительного управления № 1. 
В квартирах этого здания 
нет газовых плит — на 
смену им пришли электри
ческие. Труд штукатуров, 
маляров, плотников госу
дарственная комиссия оце
нила на «хорошо».

ОПРАВДАТЬ ДОВЕРИЕ
А. В. ХРОМЦОВ, СЛЕСАРЬ ЦЕХА № 11, ЗАМЕСТИТЕЛЬ РУКОВОДИТЕЛЯ 

депутатской группы кировского районного
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

В июне нынешнего года 
меня второй раз избрали де
путатом Кировского районно
го Совета депутатов трудя
щихся. Впервые это произо
шло два с лишним года 
назад. Только вернулся из, 
отпуска, а товарищи в цехе 
говорят: 1«Мы тебя выдвига
ем кандидатом в депутаты». 
Сначала я не поверил: моло
дой был еще, комсомолец, и 
хоть от работы не отлыни
вал (наша комсомольско-мо
лодежная бригада всегда, бы
ла в цехе на хорошем счету) 
и в комитете комсомола вел 
спортивно-массовый сектор, 
но все-таки считал, что быть 
депутатом, представителем 
Советской власти >— очень 
большая честь, которую еще 
надо заслужить.

Но коллектив оказал та
кое доверие мне. И, пожа
луй, тогда я впервые понял, 
какую большую ответствен

ность налагает на депутата 
это доверие.

В нашей депутатской груп
пе 17 человек. За два преды
дущих года нам удалось вы- 
полнить почти все наказы из
бирателей В поселке заво
да, например, 
лочная кухня, 

открыта мо- 
пущен в экс-

плуатацию детский комби
нат, расширена библиотека, 
открыт магазин «Соки — во
ды» и так далее.

Мне лично также прихо
дилось разбирать такие жа
лобы. Иногда они кажутся 
мелкими, но мы понимаем: 
если человек обратился к 
депутату, значит, он рас
считывает на то, что к его 
заявлению отнесутся со всей 
серьезностью. И наша зада
ча — не обмануть избира
теля в его ожиданиях.

Такой пример. Пришел ко 
мне один из жителей посел

ка с жалобой на то, что ЖКО 
некачественно провел ре
монт в квартире. Вместе с 
главным инженером ЖКО 
мы побывали в квартире, 
убедились в правильности 
жалобы. Был намечен срок 
исправления брака. Потом я 
цроверил, когда и как было 
выполнено обещание. И при
ятно было услышать от че
ловека спасибо.

Таких случаев в деятель
ности каждого депутата мно
го, но все мы ведем еще и 
постоянную, планомерную 
работу. У меня, например, 
на контроле работа завод
ской столовой. Не раз при
ходилось беседовать с заве
дующей производством, с по
варами о качестве приготов
ления блюд, наведении по
рядка в помещении. Сейчас 
стало меньше жалоб на эту 
работу столовой.

В октябре и ноябре прой

дут отчеты депутатов о их 
деятельности в рабочих кол
лективах. Мы расскажем, что 
уже удалось сделать за три 
с лишним месяца, которые 
прошли со дня выборов. На
шей группе было дано 15 
наказов. Один из них — 
строительство в поселке 
спортивных сооружений. Об 
этом я говорил на сессии 
райсовета. -Сейчас уже оп
ределено место и сроки 
строительства спортивного 
комплекса. Для решения от
дельных вопросов требуется 
помощь депутатов городско
го и областного Советов, ко
торые с большим энтузиаз
мом работают над выполне
нием наказов избирателей.

Все мы, депутаты, прини
маем участие в работе по
стоянных комиссий при рай
исполкоме. Выполнял пору
чения и я. В прошлом году, 
например, проверял готов
ность к зиме жилых домов 
в Пионерском поселке, до

бился того, чтобы они были 
вовремя подключены к цент
ральной теплосети. Наша 
жилищно^бытовая комиссия 
часто вызывает на свои засе
дания руководителей, от ко
торых зависит решение того 
или иного вопроса, требует 
отчитаться перед депутатами.

Ответственность депута
та перед теми, кто его из
брал, заключается, по-моему, 
не только в безукоризнен
ном выполнении своих депу
татских обязанностей. Очень 
важно постоянно помнить о 
необходимости делом под
тверждать то доверие, кото
рое тебе оказано. Рабочий- 
депутат не имеет права по
казывать производительность 
труда ниже, чем его товари
щи, как бы ни отвлекали его 
общественные поручения. Я, 
например, стараюсь, выпол
нять их в нерабочее время. 
Если у нас субботник — де
путат обязан первым быть 
на нем. Если спортивные со- 

принять уча-ревнования
стие. И так во всем. Потому 
что ответственность, кото
рую налагает на депутатов 
доверие, оказанное нам на
родом, — самая высокая.



* Партийная жизнь. Идут отчеты и выборы
ОПРАВДЫВАЯ 

ВЫСОКОЕ
ЗВАНИЕ

В своем отчетном докла
де секретарь партийной ор
ганизации цеха № 10 Г. М. 
Друй отметил, что комму
нисты провели большую 
организационную и идей
но-политическую работу по 
мобилизации коллектива 
цеха на выполнение про
изводственных задач. Улуч
шена организация соци
алистического соревнова
ния, меньше стало наруше
ний трудовой и производст
венной дисциплины в це
хе, активно работал цехо
вой комитет.

На партийных собраниях 
обсуждался широкий круг 
вопросов, отчитывались 
коммунисты о выполнении 
партийных поручений, об
суждались итоги произ
водственной деятельности. 
Неплохо идет подготовка

* В сети партийной учебы

ПЕРВОЕ ЗАНЯТИЕ
Нынешний учебный год 

в сети партийного полит
просвещения начался в 
канун открытия внеоче
редной сессии Верховно
го Совета СССР. Занятия 
прошли в большинстве 
подразделений комби
ната.

Так, в строительном уп
равлении № 1 на занятии 
подробно была раскрыта 
тема социально-экономи
ческой обстановки в стра
не, рассказано о проекте 
новой Конституции СССР. 
Пропагандист О. М. Але- 
ксандренко добросовестно 
отнеслась к порученному 
делу, тщательно подго. 
товилась к занятию. Ее 
лекция, подкрепленная 
конкретными цифрами и 
фактами, заинтересовала 
слушателей.

В строительных управ
лениях № 13 и 20 про
пагандисты и секретари 

ОТСТАВАНИЕ ПРЕОДОЛЕЕМ
В сентябре коллектив В течение сентября и 

шестого цеха завода ЖБИ октября мы значительно 
имени Ленинского комсо- уменьшим свой долг. На 
мола не только успешно октябрь, например, наме- 

' справился с государствен- чено дать продукции в 
ным планом, но и выпол- объеме 8 200 кубометров, 
нил дополнительное зада- что также позволит пе
ние в объеме 300 кубо- рекрыть месячное зада- 
метров продукции. ние. В. ПАКИН.

В предыдущем номере нашей газеты подпись 
под нижним снимком на 1-й странице следует чи
тать так:

«В цехе № 1 завода ЖБИ имени Ленинского ком
сомола добрая слава идет о бригаде формовщиков, 
которую возглавляет В. Н. Темников. Встав на 
ударную вахту в честь 60-летия Великого Октября, 
он и его товарищи успешно выполняют свои социа
листические обязательства.

На снимке: бригадир формовщиков В. Н. ТЕМ
НИКОВ и его помощник Е. А. ДОЛМАТОВ».

Редакция приносит извинения читателям газеты, 
В. Н. Темникову и Е. А. Долматову.

заводских коммуникаций 
к работе в зимних усло
виях, улучшилась культура 
производства. Большим 
достижением коллектива 
является подтверждение 
звания «Цех коммунисти
ческого труда». Коллектив 
неоднократно занимал при
зовые места в социалисти
ческом соревновании сре
ди цехов завода по своей 
подгруппе.

Регулярно проводились в 
цехе занятия в кружке по
литпросвещения. Лучше 
стала работать стенная пе
чать, регулярно выпуска
лись газеты, «молнии», фо
тохроника. Хорошо работа
ла народная дружина, кото- 
торая по праву считается 
одной из лучших на за
воде.

Выступая в прениях, ком
мунисты Н. А. Смольчанов, 
А. X, Горбатенко, В. Р. Мак
сименко, А. С. Банных и 
другие отметили и недо
статки в (работе партийной 
организации цеха. В по
следнее время ослаб конт-

партийных организаций 
тепло поздравили слуша
телей с началом учебного 
года. Рассказали о собы
тиях в стране в канун но
вого учебного года. Слу
шатели получили также 
конкретные задания с ука
занием литературы.

К сожалению, не во 
всех подразделениях вни
мательно отнеслись к на
чалу учебы. В СУ-1, к 
примеру, из 25 слушате
лей присутствовало мень
ше половины. В СУ-7 и 
СУ-15 занятия перене
сены.

Хочется еще раз напом
нить руководителям под
разделений, что партий
ная учеба — это важный 
фактор дальнейшего ук
репления, сплоченности 
партийных рядов, боеспо
собности партийных орга
низаций.

А. ЗНАМЕНЩИКОВА. 

роль за соблюдением тех^ 
ники безопасности. Не все 
коммунисты достаточно от-' 
ветственно выполняют свои 
поручения.

АКТИВНОСТЬ
КОММУНИСТОВ
Шесть человек высту

пили в прениях по докла
ду секретаря партийной 
организации цехов № Iff 
и 12 Т. А. Ворониной. 
Подробный анализ, кото
рый сделали на своем от
четно-выборном собра
нии коммунисты, по
зволил отметить достиже
ния партийной организа
ции, наметить основные 
направления дальнейшей 
работы.

Коллективы обоих це
хов неплохо справились с 
решением производст- 
веных задач, поставлен
ных перед ними в юби
лейном году. Партийная 

В том, что формовочный цех № 1 завода 
ЖБИ имени Ленинского комсомола успешно 

справился с заданием третьего квартала, пе
ревыполнив плановый объем продукции, есть 
заслуга и бригады слесарей-ремонтников, воз
главляемой А. И. Кедовым.

Анатолий Иосифович — кадровый рабочий 
завода, вырос здесь от ученика до бригадира и 
охотно передает свой опыт молодым. Возглав
ляемая нм бригада занимается капитальным и 
профилактическим ремонтом формовочных кон
вейеров, от работы которых зависит деятель
ность всего цеха.

И небольшая по численности бригада (в нее 
входит восемь человек) успешно справляется с 
обслуживанием громоздкого и сложного хозяйст
ва.

На снимке: бригадир слесарей - ремонтников 
цеха № 1 завода ЖБИ имени Ленинского комсо
мола А. И. КЕДОВ.

Фото В. Калимасова.

организация уделяла мно
го внимания совершенст
вованию культуры про
изводства, и результаты 
не замедлили сказаться: в 
цехах стало чище, уют
ней, появилась наглядная 
агитация, доска Почета, 
чаще выпускается стен
ная газета.

Активней работала в 
отчетном году комсомоль
ская организация. Ответ
ственная от партбюро за 
работу с молодежью ап
паратчик Г. В. Новикова 
оказывала большую по
мощь комсомольцам в 
проведении всех меро
приятий.

Как недостаток высту
павшие отмечали, что не 
каждый коммунист до
бросовестно выполняет 
свое партийное поруче
ние, а бюро ослабило 
спрос с таких членов пар
тии. Необходимо также 
более активно привлекать 
молодежь к участию в ра
боте народной дружины.

* Рассказываем о депутатах

ЕГО ЗАБОТА—
МОЛОДЕЖЬ

Виктор Григорьевич 
Меньшиков пришел в 
цех в 1957 году. Вмес
те с 20-летием завода 
он отмечал и свой 20- 
летний стаж работы в 
арматурном цехе завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола.

С тех пор многое из
менилось. С каждым го
дом цех рос, осваивал 
новые виды продукции; 
совершенствовали с ь 
станки и оборудование.

Росли и люди, работа
ющие в цехе. Виктор 
Меньшиков начинал 
сварщиком. Работа 
парню нравилась, каза
лась интересной. Но 
оборудование меняется, 
становится более слож
ным. Значит, получен
ных когда-то ’ знаний те
перь не хватает. И Вик
тор решает: надо учить
ся. Сначала учеба дава
лась нелегко, уж очень 
большим был перерыв. 
Но разве это может 
стать причиной, если че
ловек влюблен в свое 
дело, стремится стать 
настоящим специали
стом!

Сейчас Виктор Никола
евич назубок знает каж
дый сварочный аппарат, 
все электрооборудо
вание в цехе. И можно 
с уверенностью сказать, 
что это результат мно
голетнего труда, посто
янного повышения зна
ний.

Он хотел знать как 
можно больше о строе
нии сварочных аппара
тов, о принципах их ра
боты. Вскоре он стано
вится электриком меха
нической службы цеха. 
Затем еще одна сту
пень — дежурный элек
трик. И вот уже 12 лет 
Виктор Григорьевич 
Меньшиков руководит 
бригадой электриков.

Коллектив, который 
Ьозглавляет Виктор Гри
горьевич, сравнительно 
небольшой, всего 6 че
ловек. Они следят за 
состоянием станков и 
электрооборудования.

— Все, — говорит 
Меньшиков, — любят 
свое дело, хорошие спе
циалисты. Может быть, 
поэтому в цехе нет про
стоев и срывов по вине 
электриков.

Хорошая трудовая дис
циплина, высокая произ
водительность труда — 
вот, пожалуй, главные 
черты бригады, основ
ные ее направления. 
Большую роль сыграли 
в этом опыт и авторитет 
самого бригадира.

Трудно найти в цехе 
человека, который бы не 

знал Меньшикова. Вик
тор Григорьевич — член 
цехкома, старший об
щественный инспектор 
по технике безопасности.

Согласитесь, что дове
рие товарищей можно 
заслужить добросовест
ным трудом, доброже
лательным отношением к 
окружающим. Виктор 
Григорьевич заслужил 
его.

Он до сих пор пом
нит день, когда два года 
назад товарищи по тру
ду выдвинули его депу
татом Кировского район
ного Совета депутатов 
трудящихся. Он чувство
вал и радость, и волне
ние. «Смогу ли я, справ
люсь ли? Оправдаю ли 
доверие товарищей?» 
Теперь Виктор Григорь
евич вспоминает об 
этом с улыбкой.

Как депутат он рабо
тает в комиссии по де
лам молодежи, к делу 
относится исключитель
но ответственно.

— Молодежь требует 
много внимания, — го
ворит депутат, — к вос
питанию молодых рабо
чих надо относиться бо
лее серьезно и делать 
это всем вместе. В мои 
депутатские обязанности 
входит работа с моло
дежью поселка. Так, на
пример, под контролем 
райисполкома постоян
но находится спортивная 
жизнь поселка. Я неод
нократно информировал 
комиссию о состоянии 
спортплощадок, кортов, 
работе секций. Были от
ремонтированы два кор
та. Молодежь проводит 
там свое свободное вре
мя, играет в футбол. 
Много внимания уделяет 
комиссия жилищным ус
ловиям молодых рабо
чих.

Мы поддерживаем 
связь с опорным пунк
том милиции, проводим 
рейды по соблюдению 
правопорядка в посел
ке. О результатах таких 
рейдов также сообщает
ся в райисполком. Нас 
волнует вопрос о том, 
как относятся к молоде
жи на производстве. 
Ведь иногда бывает 
так, что молодых рабо
чих обижают, «зажима
ют». Наша задача — 
быть в курсе взаимоот
ношений молодежи и 
администрации цехов.

Поселок растет. Все 
больше приходит моло
дых рабочих на завод. 
И все сложней, много
гранней становится ра
бота депутата.

И. ИВАНОВ. 
______________________ ч
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ПОЛИТИНФО Р М Аг 
ЦИИ — одна из 
форм идейно-вос

питательной работы в 
коллективе. Там, где они 
проводятся (регулярно, 
продуманно, с предвари
тельным отбором и анали
зом материала, как прави
ло, заметна и отдача: в 
коллективе меньше нару
шений, выше культура 
производства. Поставив в 
повестку дня очередного 
заседания анализ работы 
политинфор м а т о р о в 
СУ-28, партком заслушал 
сообщение заместителя
секретаря управления
Ю. П. Докторова.

К сожалению, ничего 
утешительного тот ска

зать не мог. В управле
нии работает 12 политин
форматоров, старшим ут
вержден В. С. Окаров. 
Они должны делать свои 
сообщения дважды в ме-

ОТ СЛУЧАЯ К СЛУЧАЮ
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сяц. Но только у тов. 
Кузьмищенко политин
формации содержательны 
и разнообразны по тема
тике, проводятся регуляр
но. В других бригадах не
редко бывают срывы, по
литинформации проводят
ся от случая к случаю, а 

в бригаде А. Садртдинова 
вообще не проводились 
длительное время. Реко
мендованная парткабине
том тематика политин
форматорам своевремен

но не передается и не вы
держивается.

Партбюро СУ-28 за год 
только раз заинтересова
лось работой своих полит
информаторов — когда 
обсуждались итоги пар
тийной учебы коммуни
стов. Но и после обсужде

ния ничего в СУ-28 не 
изменилось. Здесь, на
пример, не считают необ
ходимым специализацию 
политинформаторов по от
дельным темам, все гово

рят обо всем. Зачастую 
вся беседа сводится про
сто к громкой читке га
зетных сообщений. Днев
ники учета проведения 
информаций заполняются 
также нерегулярно, так 
что проконтролировать 
работу политинформато

ров довольно трудно.
Улучшить работу по

литинформаторам помог
ла бы учеба, посещение 
ежемесячного семинара 
при райкоме КПСС. Но 

из 12 занятий они, да и 
то не в полном составе, 
посетили только 4.

Партийный комитет 
указал заместителю секре
таря партбюро СУ-28 
Ю. П. Докторову на не
удовлетворительную рабо
ту политинформаторов, 

слабый контроль за про
ведением политинформа
ций, обратил внимание 
секретаря партбюро 
СУ-28 С. Н. Холодков - 
ского и начальника уп
равления Л. К. Ахмина 
на нечеткую систему ор
ганизации политической 
информации, нерегуляр
ную явку старшего полит
информатора В. С. Ока- 
рова на районный семи
нар. Секретарям парт
бюро всех подразделений 
предложено периодически 
заслушивать отчеты о ра
боте политинформаторов, 
оказывать им необходи
мую помощь.

Л. СУТОРМИНА.
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* Трибуна мастера

НАШИ
В конце сентября состоялся актив мастеров 

Главсредуралстроя. На нем выступил мастер 
СУ-28 домостроительного комбината В. А. Па- 
лехов. Предлагаем вашему вниманию его вы
ступление (в сокращении).

У нас, как и на 
большинстве предприя
тий страны, самый 
большой отряд работ
ников сферы управле
ния производством 'Со
ставляют мастера. Раз
нообразен круг обязан
ностей мастера. Вели
ка и его ответствен
ность перед коллекти
вом за организацию 
труда, соблюдение тех
нологии работ, дисцип
лину, создание необ
ходимых условий для 
выполнения государ) 
ственного плана и со
циалистических обяза
тельств каждым рабо
чим. К тому же, рабо
тая на первой коман
дирской ступеньке, ма
стер обязан показь»- 
вать образец созна
тельности, трудолю- 
бия, творческой актив
ности и инициативы.

В нашем управле
нии на монтаже 12- и 
16-этажных домов ус
пешно применяется 
монтажная оснастка

Унифицированный под
дон имеет два настила — 
верхний и нижний. Верхний 
настил состоит из четырех 
досок, соединенных двумя 
фанерными или пластмассо
выми врезками. Средние 
доски соединяются шестью 
пластмассовыми цилиндри
ческими опорами с доска
ми нижнего настила при 
помощи болтов М12, про-

РЕЗЕРВЫ

полуавтоматическо г о 
действия. Применение 
группового монтажно
го оснащения обеспе
чивает надежное креп
ление и высокую точ
ность установки мон
тируемых элементов, 
снижение затрат труда 
на 24 процента, а кра
нового времени на 31 
процент, создает удоб
ные и безопасные ус
ловия труда монтажни
ков.

Этот опыт нам надо 
распространить и на 
самое массовое строи
тельство — монтаж 
9-этажных домов.

Чтобы добиться вы
сокой отдачи труда ма
стеров, надо создать 
нам достаточные твор
ческие условия, обес
печить надежной и 
оперативной информа
цией, поднять уровень 
управления в подраз
делениях, наладить 
четкое взаимодейст
вие разных коллекти
вов, связанных единой

УНИФИЦИРОВАННЫЙ поддон
ходящих через отверстия 
досок настилов и централь
ные отверстия опор.

Головки болтов и гайки 
с подложенными под них 
шайбами утоплены в раз
зенкованных углублениях 
досок настилов.

Крайние доски верхнего 
настила шириной 80 мм 
соединяются с досками 
нижнего настила тремя 
пластмассовыми цилиндри
ческими опорами.

Нижний настил состоит 
из трех досок шириной 
420 мм.

Унифицированный под
дон позволяет производить 
два вида погрузочно-раз
грузочных работ с сыпучи

технологической це
почкой. Следует также 
обеспечить рабочие ме
ста мастеров совре
менной оргтехникой, 
средствами связи и 
сигнализации. Ведь не 
секрет, что вопросам 
организации труда ма
стера в нашем главке 
практически не уделя
ется внимания.

На некоторых объ
ектах мы работаем по 
«челноку». Казалось 
бы, снабжение масте
ра не касается. Но не 
проходит смены, чтоб 
не поднимался вопрос 
комплектной поставки 
изделий с завода ЖБИ 
имени Ленинского ком
сомола. Приходится 
звонить, ездить, добы
вать... А зачем это ма
стеру? В управлении, 
в комбинате есть спе
циальные люди, кото
рые решают вопросы 
снабжения и обеспече
ния объектов, есть, 
наконец, УПТК.

Мы имеем высокую 
выработку на монтаже, 
мы имеем высокую вы
работку и на отделке. 
Настало время, ис
пользуя накопленный 
опыт, эти операции сов

ми грузами, затаренными в 
мешки:

транспортировку пакета 
из мешков вместе с поддо
ном. При этой операции 
вилы погрузчика вводятся 
под средние доски верхне
го настила;

снятие пакета из меш
ков вилами погрузчика с 
поддона и транспортиров
ку пакета без поддона.

Для выгрузки погрузчик 
оборудуется реконструируе
мыми вилами с тремя зуб
цами. Вилы вводятся в от
крытые сверху проемы ме
жду досками верхнего на
стила, на которых находит
ся пакет из меш;.ов. За
тем вилы, поднимаясь, от

местить. Я имею в ви
ду совместить те виды 
работ, которые можно 
выполнять в процессе 
монтажа. К ним отно
сятся плотничные ра
боты, а при определен
ных условиях и шту
катурные.

Нам не надо сегод
ня гнать «голые» эта
жи, оставляя в отдель
ных случаях непро- 
мазанные швы, неза
груженные материалы. 
Пусть мы несколько 
сократим темпы монта
жа этажей, но, исполь
зуя кран, используя 
возможность осуществ
ления дополнительных 
работ в процессе мон
тажа, мы тем самым 
будем способствовать 
ускорению ввода объ
ектов в эксплуатацию.

Внедрение передо
вых методов труда, 
развитие совмещения 
профессий, борьба за 
экономию материалов, 
электроэнергии, со
блюдение норм охраны 
труда и техники без
опасности, повышение 
культуры производст
ва —-в этом заключа
ется основная задача 
мастера на производ
стве.

деляют пакет от поддона.
Поддон имеет незначи

тельное количество дета
лей, что позволяет быстро 
производить сборку и ре
монт.

Детали поддона взаимо
заменяемы. Пластмассовые 
опоры не ломаются при 
ударе по ним вилами элек
тропогрузчика и могут 
быть использованы много
кратно после выхода из 
строя деревянных насти
лов.

Поддоны выпускает Када- 
линский лесопромышлен
ный комбинат Читинского 
управления хлебопродук
тов.

У строителей-отделочников не бывает пре
тензий к качеству подготовки обоев, которые 
нарезает бригада УПТК домостроительного ком
бината, возглавляемая Т. Я. Балуковой.

Уверенно и высокопроизводительно работает 
этот небольшой коллектив. План третьего квар
тала бригадой выполнен на 115 процентов. Ус
пеху способствует то, что члены бригады хоро
шо умеют пользоваться средствами малой меха
низации, работают здесь по многу лет.

Недаром бригадой подхвачен почин т. Басо
ва «Работать без травм и аварий». Это обяза
тельство резчики выполняют несколько лет под
ряд.

Сказывается в успехах бригады и большой 
опыт самой Тамары Яковлевны. Как говорит 
начальник УПТК И. Н. Демченко, бригадир уже 
в начале квартала узнает, что предстоит делать, 
интересуется планом домостроителей. И поэто
му резчикам обоев не приходится давать допол
нительных указаний — они сами хорошо знают 
свои задачи на каждый рабочий день.

На снимке: ударник коммунистического тру
да, кавалер ордена Трудовой Славы III степени 
бригадир Т. Я. Балукова.

Текст и фото В. Калимасова.
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Это основные прин
ципы ведения социали- 
стичефого соревнова
ния, выделенные еще 
В. И. Лениным. И 
весьма существенным 
дополнением к ним яв
ляется еще условие 
возможности повторе
ния достижения пере
довика его товарища
ми-соперниками. Все
гда ли есть такая воз
можность, достаточно 
ли внимательно сле
дят хозяйственные ру
ководители, профсоюз
ные организации за 
тем, чтобы соревную
щиеся находились в 
равных условиях? Вот 
об этом и пойдет се
годня речь. А кон
кретно мы остановим
ся на том, как выпол
няют свои социалисти
ческие обязательства 
две бригады СУ-28 — 
Е. С. Палева и 
А. Садртдинова.

Обе бригады монти
руют в основном одно
типные девятиэтажньге

лее, что коллективы 
это сильные, имеющие 
немало достижений, 
хорошие традиции.

Высокие рубежи на
метили себе в юбилей
ном году монтажники 
управления. По росту 
производительн ости 
труда бригада Палева 
взялась выполнить к 
7 ноября два с поло
виной годовых плана, 
бригада Садртдино- 
®а — два. Эти цифры 
обе бригады уже пере
крыли. Выработка на 
одного рабочего за 
смену к концу года 
в бригаде Палева была 
намечена по 6 ква-

дома, часто 
рядом, на 
объектах. У

трудятся 
соседних 

бригад
сходные задачи, сход
ные условия работы.

И вполне естествен
но, что между ними 
существует трудовое 
соперничество. Тем бо-

дратных метров, а уже 
в конце второго квар
тала составила 6,2. В 
бригаде Садртдинова 
эти цифры еще выше: 
при плановой выработ
ке за смену 5,6 ква
дратных метра уже в 
августе была достиг
нута в ы р а б о т- 
ка 6,61. А посколь
ку выработка в нату
ральных показате
лях — основной, веду
щий критерий оценки 
трудовых достижений 
коллектива, именно 
бригада Садртдинова 
по итогам первых двух 
кварталов занимала 
первое место по СУ-28.

В основном успешно 
сцравляются обе брига
ды и с выполнением 
обязательств по хоздо
говорам, с хорошим 
качеством сдают ко
робки домов.

Но вот одна стран
ность. В обязательст
вах бригады Садртди
нова есть такой пункт: 
«Вызываем на сорев
нование бригаду Е. С. 
Палева». Когда же я 
спросил Евгения Сер
геевича, как и с кем 
они соревнуются, он 
пожал плечами: «Рань
ше мы соревновались с 
бригадой из Алма- 
Атинского ДСК, про
бовали нынче вызвать 
бригаду из Пермского 
треста КПД. А здесь 
мы ни с кем договора 
не заключали...».

Да, пункта о сорев- 
• новании в обязательст

вах бригады Палева 
нет. Более того, кроме 
ежеквартального под
ведения итогов по ос
новным показателям, 
никакого сравнения 
хода работы подразде
лений в СУ-28 не ве
дется. Профсоюзный 
комитет пользуется 
при подведении итогов 
работы коллективов 
бригад лишь данными 
о их производственной

деятельности, которые 
обобщает производст
венно - технический 
отдел. Выходит, что по
становка в бригадах 
вопросов обществен
ной работы, воспита
ния, движения настав
ничества, повышения 
квалификации работни
ков, дисциплины труда 
и множество других 
сторон реальной жиз
недеятельности бригад, 
которые, собственно, и 
формируют коллектив 
и лишь результатом 
удачного сочетания ко- 
торых является выпол
нение и перевыполне
ние производственных 
заданий, — все это 
оказывается вне сфе
ры внимания профсою
за при выявлении по
бедителя в социали
стическом соревнова
нии.

Получается, что со
циалистическое сорев
нование сводится прак
тически к производст
венной деятельности,

Разделенные по раз
ным участкам, своим 
объектам монтажники 
в самом процессе ра
боты 
лены 
стоят 
Так

плохо осведом- 
о том, как об
дела у соседей, 
получилось, что

бригадой Палева, я 
убедился, что обе 
бригады сталкиваются 
с одинаковыми трудно
стями. Если из-за не
хватки несущих пане
лей бригада Садртди- 
нова монтирует этаж в 
два раза медленнее 
нормы, то и у Палева 
на его необычном для 
управления изогнутом 
под прямым углом до
ме темпы монтажа вто-

отождествляется с

при встрече с брига
дой Садртдинова я ус
лышал немало выска
зываний о том, что 
бригаде Палева созда
ются какие-то особые 
условия, чуть ли не 
идеальные. Им, де
скать, и «челнок» да
ли, и машину для под
возки раствора, и кра
нов у них вдвое боль
ше.

Действительно, ком
бинат пока не в со
стоянии обеспечить па
нелевозами по челноч
ному методу всех мон
тажников. Но, как под
черкнул в беседе со 
мной начальник участ
ка Ю. П. Докторов, 
при наличии на заводе 
нужных типов изделий 
обе бригады равномер-

рой 
резко

половины дома
■сократились

сентябре по той
в 

же
причине, а еще стены 
дома зияют пустота
ми на тех местах, где
должны находиться

ней, а следовательно, 
не выполняет своего 
назначения рычага, 
стимула в работе. И 
думается, это упуще
ние и руководства 
СУ-28, и профсоюзно
го комитета.

но снабжаются ими.
Побывав на обоих объ-
ектах 215-квартир-
ном доме УЗТМ, кото
рый строит на улице

блоки лоджий, кото
рых на сегодняшний 
день не хватает более 
двадцати.

Возникло бы у чле
нов бригады Садртди
нова убеждение, что 
их соперникам созда
ются лучшие условия 
в работе, если бы они 
были лучше информи
рованы, если бы сорев
нование в ’ СУ-28 дей
ствительно велось на
глядно? Конечно же, 
нет. При наличии 
четких условий до
говора на соревнова
ние между смежными 
коллективами, замет
нее были бы и дости-
жения, и недостатки

Бакинских Комисса-
ров бригада Садртди- 
нова, и доме на Сорти
ровке, монтируемом

в их работе, ощути
мее был бы эффект со
перничества.

С. ВОЛКОВ.

=

=
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Операция «Пешеход»

Как известно, с 1 по 
30 сентября проходи
ла всесоюзная опера
ция «Пешеход». Это 
важное мероприятие
проникнуто 
всего заботой 
веке. Задачей

прежде 
о чело- 

опера-
ции было не только выг 
явить и пресечь как 
можно больше наруше
ний, но и организовать 
среди населения широ
кую разъяснительную 
работу.

К сожалению, не все 
пешеходы соблюдают 
цравила поведения на 
улицах и дорогах. Од
ни бывают крайне1 не
внимательны
дят 
часть,

на
и выхо- 

проезжую
другие, нахо-

дясь в состоянии опья
нения, вообще не обра
щают ванимания на по
ток транспорта, под
вергая опасности свою 
и чужую жизнь.

Вечером 28 августа

он не помнит, очнулся 
только в больнице.

От наезда получил 
ушиб мягких тканей 
правого бедра (сейчас 
находится в больнице 
на амбулаторном лече
нии) т. Тренихин, а 
его друг т. Воронин 
при данном происшест
вии не пострадал, но 
сообщить интересую
щие ГАИ сведения то
же не мог. Происшест
вие это случилось 
прежде всего по вине 
самих пострадавших, 
которые в состоянии 
опьянения грубо нару
шили требования ста
тей 3, 18 и 20 правил 
дорожного движения.

25 августа на доро
ге по ул. Крауля авто-

рился в правое заднее 
крыло автомашины. 
Водитель затормозил, 
но мальчик все-таки 
был сбит.

Причиной этого до-
рожно транспортно-
го происшествия яви
лось беспечное отно
шение матери, которая 
оставила сына без над
зора.

12 августа на улице 
Кировгредской автобу
сом ПАЗ-2, управляе
мым Гурьковым, был
совершен наезд .на 

ко-Сергея Куликова, 
торый трудится в ц,е-
хе 42 УЗТМ слесарем. 
Находясь в нетрезвом
состоянии, Куликов

в дежурную 
ГАИ поступило
щение о том,

часть 
сооб-

что в
больницу был достав
лен пострадавший Ва
лерий Владимирович 
Зуйков с сотрясением 
головного мозга в силь-
ной 
ния. 
день

степени опьяне-
На

объяснил,

следующий 
пострадавший 

что он по-
еле работы выпивал с 
друзьями. Что с ним 
было в дальнейшем,

машиной 
ляемой 
Асеевым, 
шен наезд

ГАЗ, управ- 
водителем 

был совер- 
на шести-

летнего мальчика Иго
ря Путилова, в резуль
тате чего мальчик по
лучил сильное сотря
сение головного мозга. 
Мать Игоря пояснила, 
что вечером шла с сы
ном в магазин, перехо
дя дорогу, услышала 
скрип тормозов, а

грубо нарушил прави
ла дорожного движе
ния, в результате че
го был сбит и попал в 
больницу.

Куликов пояснил, 
что он, убедившись в 
безопасности, вышел
из кустов 
тот же миг 
автобусом.

Водитель

газона и в 
был. сбит

Гурьков,

обернувшись, 
сбитого сына. 

Водитель 
что проезжая

увидела

це 
40

пояснил, 
по ули-

со скоростью 
км/час, внезапно

увидел, как справа вы
бежал мальчик и уда-

увидев внезапно по
явившегося Куликова, 
резко затормозил и 
принял влево, но был 
бессилен избежать на
езда.

3 сентября на ули
це Стачек автомаши
ной ГАЗ-51, которой 
управлял шофер Иль
ин, был совершен на
езд на работника заво-

да им. Калинина В. Г. 
Сергеева, который в 
состоянии опьянения 
переходил дорогу пе
ред близко идущим 
транспортом, в резуль
тате чего получил 
травму — сотрясение 
головного мозга. Опро
шенный после наезда
шофер пояснил, 
проезжая по

скоростью

что, 
улице

км/час, увидел .в 
ковое стекло, что

30 
бо- 
от

дерева отделился муж
чина и стал перебе
гать дорогу справа на
лево по ходу автома
шины. Ильин, пытаясь 
избежать наезда, рез
ко свернул. влево и за
тормозил, но мужчи
на, набежав на зад
нюю часть кузова ав
томобиля, ударился о 
него и упал на проез
жую часть дороги.

' Фактором, способст
вующим этому дорож
но-транспортному про-
исшествию, 
нетрезвое

явилось 
состояние

пострадавшего.
25 августа по пере-

улку Турбинный авто- 
" М-412, уп-машиной 

равляемой шофером
Гриценко, был совер-
шен наезд 
ку Вагину.

ка граждан

Водитель 
что проезжал

скоростью

пояснил, 
по улице

40
км/час, увидел женщи
ну, которая, не глядя

в сторону идущего 
транспорта, стала пе
реходить дорогу. Во
дитель затормозил, но 
передней частью авто
машины совершил ка
сательный наезд на Ва
гину, причинив ей 
ушиб левой плечевой 
кости.

Причиной наезда
явилось грубое нару
шение правил дорож
ного движения со сто
роны пострадавшей, 
которая переходила до
рогу в неустановлен
ном месте, перед близ
ко идущим транспор-
том.

Все 
здесь 
стных

приведенные 
примеры несча- 
случаев свиде-

тельствуют о том, что 
нетрезвость, невнима
тельность, пренебре
жение к правилам до
рожного движения со 
стороны пешеходов 
очень часто становят
ся причиной дорожно- 
транспортных проис
шествий, ведут к фи
зическим и мораль
ным травмам, прино
сят горе в семью.

Может быть, те, кто 
еще допускает подоб
ные промахи на доро-

прочитают эту
статью и задумаются, 
насколько опасна на
ша небрежность на 
проезжей части улиц.

Е. ПЕТРОВ.

♦ ПРИРОДА И МЫ детский
кинотеатр

При внешкольном от
деле клуба завода ЖБИ 
возобновил с началом 
учебного года сдою рабо
ту детский кинотеатр 
«Красная гвоздика». Это 
уже восьмой его сезон.

Дважды в неделю, по 
средам и воскресеньям., он 
открывает свои двери для 
детей, живущих в завод
ском поселке. Ребята и 
зрители, и хозяева своего 
кинотеатра: они сами вы
полняют работу киноме
хаников, билетёров, касси
ров. С их участием со
ставляется и план показа 
кинолент.

Юных киномехаников 
обучает киномеханик клу
ба Тамара Федоровна Ки
селева. Самый опытный

из них —• Володя Попов, 
нынче закончил восьми
летку и пошел учиться в 
ГПТУ. Но связей с клу
бом не теряет, передает 
свой опыт другим. Ак
тивно участвуют в работе 
«Красной гвоздики» Галя 
Дуброва, Маша Лессер, 
Володя Беляев и другие 
ученики школы К» 82.

В планах детского ки
нотеатра на этот год не
мало интересных дел: фе
стиваль «В гостях у сказ
ки», фестиваль кинофиль
мов о пионерах-героях, 
встречи с киноактерами.

Т. ПАКИНА, 
заведующая детским 

сектором клуба 
завода ЖБИ.

ОТВЕТ
НА КРОССВОРД

«дек», 
напечатанный в № 38 
от 23 сентября

По горизонтали:
5. Барабан. 6. Ко

робка. 7. Молоток. 10. 
Школа. 11. Каска. 14. 
Сурик. 15. Бетон. 1§. 
Рубанок, 19. Домдрат. 
20. Скребок.

По вертикали:
1. Барокко. 2. Са

лон. 3. Порог. 4. Ок
раска. 8. Плотник. 9. 
Парапет. 12. ^Куратор. 
13. Порошок. 16. Чу
лан. 17. Бочка.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

им. ГОРЬКОГО
7 ОКТЯБРЯ. Лекция 

«Мы и этика». Детский 
комбинат № 406, ул. Из
бирателей, 11.

Начало в 12 часов.
8 ОКТЯБРЯ. Неделя 

просмотра и обзора но
вых книг. Абонемент 
библиотеки Дворца 
культуры.

9 ОКТЯБРЯ. Детский 
кинотеатр «Дружба». 
Большой зал. Встреча с 
ветераном войны. В за
ключение кинофильм 
«Последний подвиг Ка
мо».

Начало в 10 часов.
11 ОКТЯБРЯ. Лекция 

«Октябрьская социали
стическая революция — 
главное событие XX ве
ка». СУ-7.

Начало в 11.30.
12 ОКТЯБРЯ. Лекторий 

«Подросток и закон» 
для учеников 7—8 клас
сов. Лекция «Вопросы 
укрепления законности 
и правопорядка в социа
листическом обществе в 
решениях XXV съезда 
КПСС». Школа № 47.

Начало в 12.30.
Лекция «Трудовые пра

ва и обязанности граж
дан СССР». Общежитие 
№ 1.

Лекторий «Государст
во — это мы». Лекция 
«XXV съезд КПСС о раз
работке Конституции 
СССР — Основного За
кона Советского госу
дарства». Малый зал.

Начало в 15 часов.
13 ОКТЯБРЯ. Лекция 

«Комсомол Урала в го
ды гражданской войны». 
СУ-29.

Начало в 11.30.
Лекторий «Победа Ок

тября — главное собы
тие века». Лекция «Ок
тябрьская социалистиче
ская революция — глав
ное событие XX века». 
Демонстрируется худо
жественный фильм «Вих
ри враждебные».

Кинолекторий «Кино и 
время». Тема «Поиски 
образа». Творческая 
встреча с мастером ки
но.

Начало в 18.30.
ДЕМОНСТРИРУЮ Т С Я 

КИНОФИЛЬМЫ:
4—9 октября—«Квар

тальный отчет» (Поль
ша).

11-—16 октября — 
«Кругосветное путешест- 

| вие кота в сапогах» 
I (Япония).

ЗАДАЧА «ШКОЛЬНАЯ»

Природа и технический прогресс, их совместимость. 
Вопрос этот породило время: развитие промышленно
сти, транспорта, рост строительства. Это проблема, над 
путями разрешения которой уже давно работают 
ученые различных специальностей, которой занимаются 
политики, международные организации, проблема гло
бального масштаба.

Отнюдь не упрощая ее, стоит все же напомнить, что 
великие проблемы складываются из маленьких вопро
сов, частностей. А решение многих из них может быть 
правильным или нет в зависимости от самой обычной 
добросовестности любого из нас.

Огромные средства, к примеру, уходят на восста- 
• новление почвы, зелени на местах новых застроек. А 

ведь порой стоит только подумать, не рубить, как 
говорится, с плеча — и сохранить в новом микрорайоне 
десятки старых деревьев. Как приятна бывает ново
селам встреча с зеленым другом.

Фото В. Калимасова.

К

Впишите отгаданные сло
ва по радиусу, и в выде
ленном кругу вы прочтете 
народную пословицу.

1. Революционная газе
та. 2. Спортивное состяза
ние. 3. Школьная мебель. 
4. Музыкально-драматиче
ское произведение. 5. Гео
метрическая фигура. 6. Ге
роиня романа «Евгений 
Онегин». 7. фруктовое де
рево. 6. Чешский писатель- 
коммунист. 9. Молодежный 
журнал. 10. Искусственное 
русло. 11. Фруктовое дере
во. 12. Музыкальный инст
румент. 13. Буква греческо
го алфавита. 14. Единица 
речи, служащая для ‘выра
жения отдельного понятия. 
15. Учебное пособие. 
16. Буква греческого алфа

вита. 17. Освещение неба 
над горизонтом. 18. Назва
ние южного города. 19. Ли
тературное произведение в 
диалогической форме. 
20. Великий русский живо
писец. 21. Искусство танца*. 
22. Литературная форма. 
23. Выдающийся русский 
советский писатель. 24. Пар
нокопытное млекопитаю
щее. 25. Металл. 26. -Физи
ческие упражнения для 
развития и укрепления ор
ганизма. 27. Школьный ин
вентарь. 28. Болотная пти
ца. 29. Каменный утес. 
30. Опера композитора 
Н. А. Римского-Корсакова. 
31. Произведение Н. А. 
Островского. 32. Извест
ный советский художник.

Составил Е. ШАБАШОВ.
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